Justicia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN BEJAR: Un 17165 0'25 Ptas.; un mestre 0'75 id.—EN BE RESTO DE España: Un sem stre 2 ptas.; un 104 id. Winterosticito 5 centimos, Atrasado (Portio Ilei 191) PAGO LADELANTADO.

ADVERTENCIAS

No se devuelven los originales ni se admiten sin la firma y señas especificadas del autor.

Se publicarán los trabajos que lo merezcan y de ellos responderán sus autores, los cuales pueden emplear pseudonimo.

La correspondencia administrativa dirigida al administrador y la demás á la Redacción. Los trabajos y anuncios se enviarán siete días antes de la salida del número.

Redacción y Administración: José López, Solano, 33, Béjar.

MONARQUIAS Y REPUBLICAS

España está vitipendiada!, Septiembre, dos políticos dinásticos que sentian la mostalgia del perdido turronilidadon sam etasil.

Diatribas sé insultos, llovian sobre los ministros republicanos que, como Pi y Margall, daban sois roales al ordenanza para que le llease al ministerio un modesto bis-

Por fin llogo la tan ansiada restauración, lauzándose brutalmente con actitud de lobos y hambre de hiena la mesnada monárquica.

La gente ilusa que les dió cidos espero paciontemente la realización de las fabulosas promesas hechas skin no soug solustinumui

Treinta y tantos años han pasado y la «iructifera» labor de la Monarquia no aparece por ningu-

La ruina más absoluta y el descredito más espantoso se ha enser

noreado de España. ni an senomb

gifice

H (0)

Se ha conseguido hacer enormes fortunas á los políticos sin conciencia. La virtud y la honradez se consideran como signo de imbecilidad mientras que la desmoralización priva entre la clase elevada encumbrandose, a su somalrofic all potente caciquismo pque orismo ploto de la potente de la participa de la potente de la participa d atrofia, ahoga en flor las energias y mata violentamente el patriotis-

Perdiéronse las colonias; los heres 17 de Julio: No hay seroicos soldados españoles que volvieron de las guerras estériles y sangrientas, muérense de hambre en su mayor parte, en tanto que los Cayo del Rey estampillan millones y millones, ni sasisona sup

Las universidades se enquentran cerradas nueve meses del año y la mitad de los profesores conver-

le Cultura 2007

HAME SECURIOUS SON CHAR SHIRT tidos en imágenes contemplativas del escalafón, teniendo la otra mitad la cabeza hecha una inmensa, monumental hoya de grillos en la que se entrechocan, apretujan y golpean bárbaramente las 100.000 reales órdenes á que salen cada cian alla por la revolución de ministro mensual de instrucción publicainter soldernthour onth

Treon todo esto y colosal embudo representando la Ley y la Justicia en el que lo estrecho es para el pobre y lo ancho para los desahogados y potentes ricos, ya tenemos dibujada la patriótica labor de la monarquia borbonica eno es, en verdad, admirable?

Por eso urge el advenimiento de la República y para ello es menester prepararse para traerla, atropellando enérgicamente á todas las estantiguas que á nuestro

paso se opongan. in le simil

Unamouos todos los patriotas y sin miedo ni vacilaciones para hacer por fin justicia á los verdaderos españoles, extirpando de una vez la vetusta polilla que lenta pero continuadamente roe la vida de nuestra patria desventuradamiselai matemay ob pigiteouq y

AURELIO NICOLAS PINTO.

EL AYUNTAMIENTO DE BEJAR

don Emilio capones olimid nob

le Martes 17 des Julio: No hay sesión. Sin comentarios I eb obitraq obJueves 19 de Julio: Sesión subsidiariay otabibase oruint orleana

on Despacho Lordinario: El señor alcalde da cuenta de que la suscripción voluntaria es tan symamente exigua que no llega a dos mil pesetas. El Concejo acuerda

hacer efectiva dicha cantidad y que se invierta en arreglar la calleja de Santa Ana. Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión. Ellentera al ens abilia?

Pero señores concejales zy la instancia presentada por los obreros, cuándo se resuelve? ¿Es que han creido ustedes que con las dos mil pesetas está resuelta la crisis obrera? Me parece que tienen ustedes razón; con el real ó dos á lo sumo que tocará á cada obrero ya tienen para sostenerse un par de meses; menos han ganado antes y han vivido. Que no sean egoistas. Ya es hora de que se vayan acostumbrando á pasar alguna privación y algún rato que otro de hambre; hay que acostumbrarse á todo. Señores obreros, tengan ustedes un poco de paciencia, que con dos reales se arregla cualquiera que no sea vicioso; ustedes son muy pedigüeños y no les basta lo que se les da y todavía quieren más. Caramba, les parece poco dos reales, pues á otro lado á pedir que el Ayuntamiento no puede más; conque no ser pesados ni molestos y vayan con la música á otra partecoleremerale, dotal elegend

Está visto que no hay manera de educar á estas masas incultas y egoistas. ¡Cuidado; No conformarse con dos reales! ¿Pero qué quieren ustedes que con nada se satisfacen, que con nada se sacian? ¿Qué es lo que quieren ustedes? ¿Comer? Perdonen, hermanos, por Dios; todo menos eso; les puede dar una indigestión y los concejales nos interesamos mucho, muchísimo, por su preciosa salud y no queremos que la pierdan; para algo nos eligieron ustedes y por algo derrotamos á eso picaros republicanos. ¿Qué quereis, obreros mal aconsejados? Que vendamos las láminas, que hagamos un empréstito? ¡Horror! No puede ser; no queremos que á vuestros nietos les falte tan preciosa renta. Con-

DEPOSITO LEGAL

que á conformarse con los dos saltimbanquis tronados, de pue-blunos titriteros.

Salimos; en efecto, acércase un honrado exmilitar.

Por todo ello no muy tami.

Ayuntamiento, pues en la sesión á retirar otra vez a las profundi- señor Oliva le quedan.

Ayuntamiento, pues en la sesión dades de nuestro fresco portal. Nada hemos de a no se ha tratado ni del emprestito, dades de indessito de la venta de láminas. Para cuando na detalle nos sorprende, los sacrificios que de la milio de la venta de la crisis obre- Nos fijamos y vemos en el interior ha impuesto y se imponente

PEDRO GONZÁLEZ BOLÍVAR.

Kasardan Longinistrarilar José Le es Salaco, 33 Réjan CRONICA

LA ENTRADA DEL SENOR SBISPO

nos el rubicundo Febo sus ardien- que le reciben en su visita a la tes y tostadores rayos; ni una sutil | ciudad. La murga es la banda de nubecilla blanca empanaba leve- un colegio de salesianos... mente el espacio boust objeto cod Ante nuestros ojos atónitos, pas-

su escasa vida sin ruido invitaba fallel viejo coche, crujiendo bajo á los pobladores á echarse pláci- el peso de tanto ciérigo que se damente a la sombra de los an- empujan, se estrechan y apretuchos y entornados portalones, le- jan para ir dentro con la reveren-

miento; las volanderas moseas zum- jos, cuando el obispo quiere habando alrededor mío, los misterio- blar á sus tiernos fieles, un obrero sos rumores de las vecinas arbo- da un viva á la Libertad y á la ledas, suavemente mecidas por Anarqui;a el señor obispo asústase reposada brisa, el gemir acompa- y, miedoso, se mete tímidamente en sado, monótono, chulesco, de una lo más oscuro del coche; los muvetusta guitarra que una mano chachuelos se desperdigan, los clétorpechace vibrar un sangriento rigos se me quedan mirando; el canto filamenco, haciendo pensar mudo carretero sourie filosoficaenimatones, chulasa punaladas, en mente.... inemabaningo orog juerguistas cuadrillas de bandoleros, en mujeres del bronce y hom- y prestigio de vuestra iglesia? bres de latón, degenerados y viciosos... Todo ello me transporta insensiblemente en dorados sueños á mundos ideales, arrobadores, en los que se entreveen mi eterno ideal: Amor y Libertad ...

Lentamente voy volviendo á la realidad bajo el peso de algún su-ceso que sin duda me arrebata cuentra en esta ciudad nuestro farmacia y con asombro de todos ceso que sin duda me arrebata querido amigo y correligionario, conquista el honroso título de esta pausadamente de los brazon de los brazon de los procesos de los brazon pausadamente de los brazos de el exteniente coronel de Húsares, facultad á la edad de diez y nueve Morfeo... A lo lejos óyese una apa- don Emilio Prieto Villarreal. gada sonata, un ruido que pudiéramos quizá llamar armónico; yo escucho atentamente.come roup on

Ya se va acercando; de pronto, al pasar sin duda una revuelta, hiere rapida, brutalmente nuestros oidos un horrible, inarmónico, antimusical chin chin, que, junto con el barbaro traqueteo que se escucha de un desvencijado carricoche nos hace pensar en un anuncio de

los los Ayuntalos los Ayuntapléndidos como viejo cochezuelo tirado por seis mulas y le sigue una murga y una compezará un activísimo viaje propaganda el cual ha de compezará un activístico pro Esto es, indudablemente, lo que panama de enquinos. Esto es, indudablemente, lo que panama de enquinos de raiz las pocas simpatías que se concejales de nuestro desarrapados y sucios. Nos vamos de raiz las pocas simpatías que se concejales de nuestro desarrapados y sucios. Nos vamos de raiz las pocas simpatías que se concejales de nuestro desarrapados y sucios. Nos vamos de raiz las pocas simpatías que se concejales de nuestro desarrapados y sucios. Nos vamos de raiz las pocas simpatías que se concejales de nuestro desarrapados y sucios. Nos vamos de raiz las pocas simpatías que se concejales de nuestro desarrapados y sucios. Nos vamos de raiz las pocas simpatías que se concejales de nuestro desarrapados y sucios. Nos vamos de raiz las pocas simpatías que se concejales de nuestro desarrapados y sucios. Nos vamos de raiz las pocas simpatías que se concejales de nuestro desarrapados y sucios. Esto es, indudablemente, lo que pandilla de chiquillos la mayoría ni de la venta de láminas. Para commo un detante nos sorpressor del coehe varios en el interior ha impuesto y se impone por ma del coehe varios curas, unos del tra causa; bastante de ello de gados, otros gordos; en lo más la carta que publicamos el commo del carta que publicamos el carta que p gados, otros gordos; en lo más la carta que publicamos el domos ejero gados, otros gordos, en contro que go pasado.

se destaca por su gordura en es- Y dándole nuestra bienvende perito de felicitarnos de felicita pecial y por su traje de fraile, en- hemos de felicitarnos por el julia si

¡Qué sacrilegos sou estos saltimbanquis! Mas ¿qué oigo? ¡Si dan vivas al obispo! Nos enteramos y resulta que el más proeminente es stantol es una la comunica el «Señor Obispo» y los siete o Cálida era la mañana enviándo- nueve curas que alli van son los

zieEn la ciudad todo era sonera; mados barbaramente, pasa triunyendo beatificamente las noticias da paternidad. La música sigue su de los grandes rotativos. horrible chin chin; los chiquillos, La ley del calor era imperativa. sucios y arrapientos, corren ja-Yo, gubernamental, la cumplo y deantes, sudorosos, empolvados, me recuesto con dulce adormeci- junto al pesado vehículo; más le-

Es éste, Dios mío, el esplendor

AURELIO NICOLAS PINTO.

Prieto Villarreal en Béjar

A poco de su llegada se ha notado de una manera clara y terminante como la resurrección del partido de Béjar es un hecho. Puede decirse que aún no ha llegado nuestro futuro candidato y ya han virtudes civicas que posee su to acudido á visitarle y á rogarle que vaya a celebrar mitins en compafiía de la plana mayor del partido cios á la humanidad y merecerá republicane de Béjar, comisiones el aprecio de todos. de Horcajo, Colmenar é infinidad Enviamos nuestra más entusias

saun c

cima del cual luce unas charrete- mejorable estado en que el par percicio do republicano se encuentra, balloven ciendo que el triunfo de nuesta cual, obt candidato sea pronto un hecho, cimer p

UNA NOTABILIDAD ingente

seuela

Nos 00

eramos

odir ât

por lo q

or la m

enace.

Como

uestra

rsona

algo

un

Damo

rabue

n car

lo el

Como

les en

ado u

Pesar

abrei

COLL

e del

migo, q Tenemos gran orgullo en hace ocar á h público que don Toribio Zúnia e nuest Sánchez-Cerrudo es como esta Así co diante una notabilidad que hom pos exte en alto grado al pueblo de Beja o que o que le ha visto nacer. In maribu

Tuvimos ocasión de conocerle avadida desde sus primeros años y ense teniér guida reconocimos en él un buel atria. despejo y unas condiciones ina Hasta preciables para ser un hombre del co doce porvenir. To osciolation moissen

Empezó á demostrarlo siendo la que párvulo en la escuela del distrito de la Corredera donde obtuvo siempre el primer puesto por su aprovechamiento y sentimientos il justic humanitarios, pues en más de una ocasión practicó entre sus compañeros la hermosa virtud de la Caridad. 100 100 100 100 00 200

A los siete años comenzó la enseñanza elemental y solo tres fueron suficientes para estar en condiciones de ingresar en el colegio de segunda enseñanza de esta ciudad, obteniendo el grado de bachiller en el tiempo que la Ley marca. marca.

Con verdadera vocación, pasó à Desde el pasado lunes se en- Madrid á estudiar la carrera de cal. años.

Tal es el joven que la redacción 10TA de La Idea presenta hoy á sus lectores como modelo de estudiantes.

Si con tan bellas cualidades, consigue además adornarse de las Mariano, llegará a ser un hombre que prestará innumerables servi-

Ministerio de Cultura 2007

and apático farmacéutico más triun-laja fecha. el delicitación tanto á el como á su

a Escuela de Industrias

milio.

o de El miércoles pasado terminaron doni os ejercicios de examen de reváida que habían de dar el título

nvenide peritos electricistas. el Ha sido aprobado en los tres l par ejercicios nuestro querido amigo tra, bijoven den Vicente Asensio, el nuest ral, obtenido ya el título, es el echo, Gimer perito que sale de dicha

. P seuela Superior de esta ciuda. Nos congratulamos que el pripero que abre la marcha del con-Al pente de peritos que este centro a de dar sea nuestro estimado Zúnia le nuestra escuela.

esta Así como le felicitamos lo hacehonn nos extensivo al digno profesora-Beisto que con su continuada labor ontribuye á que España no sea noceri pradida por peritos del extranjeense teniéndolos mejores en nuestra n buen atria.

s ina Hasta ahora ha tenido este cenbre del lo docente no mucha concurrena de alumnos, dada la importansiendo la que debe tener, debido sin listrito Iuda á su reciente fundación. Esobtuvo peramos que en años sucesivos or su kudirân más, dada la fama que ientos le justicieros tienen los exámenes, de una por lo que los peritos que de ella ompa. Fgan tienen segura eolocación o la mucha práctica que en ella hace.

Como fuente de riqueza para lestra ciudad es ya hora que las rsonas influyentes bejaranas haolegio la algo por ella, haciendo con

o un beneficio á Béjar.

n con-

esta

to de

todos

e esta

10000

s lec-

antes.

ades,

le las

su tio

mbre

ervi.

ecera

Damos nuestra más cordial en-Les Tabuena á don Vicente Asensio m cariñoso saludo, extensivo á lo el claustro de profesores, al ra de cto director don Marcelino Cagai.

Errata

Unamuno en Béjar

El miércoles último, por la noche, llegó á esta ciudad el sabio rector de la Universidad de Salamanca, don Miguel de Unamuno, siendo recibido en la estación por los innumerables amigos que en Béjar tiene.

A las cuatro de la mañana del juoves subió á las lagunas del Trampal en donde permaneció todo el día, en compañía de su hijo, del concejal por Barcelona, señor Zulueta, de nuestro querido amigo el director de esta Escuela Superior de Industrias, don Marcelino Cagigal, del señor comandante militar de esta plaza, de los tenientes señores Nieto y Paredes, de nuestro querido amigo y correligionario don Luís Caballero y otros varios amigos cuyos nombres sentimos no recordar.

Fallecimiento

n hau bear á buena altura el pabellón hija de nuestro querido correligionario y amigo don Vicente Valle, á la edad de diez meses.

> Su entierro fué una solemne manifestación de duelo, al cual concurrió la plana mayor del partido republicano. Le damos nuestro más sincero pésame.

Para el alcalde

En tan mal estado se encuentran las aceras de las calles, que cuanto antes se hace preciso las piquen, para evitar ocurra algún accidente desagradable en las muchas caidas que á diario se suceden.

Para convencerse de ello, examine detenidamente el trozo que media desde el comercio de Rúa

á la Plaza Mayor.

Segunda llamada

¿Tiene el señor alcalde interés en que las escuelas de la Corredera continuen en los locales denunciados? Porque ha recaido acuerdo sobre este asunto y no se ha llevado á la práctica. Si así es, debe confesarlo con sinceridad para saber á que atenernos.

De Arte

Hemos tenido ocasión de admirar un artístico Cristo tallado en piedra y obra de nuestro querido amigo el vocal de la Juventud republicana de esta ciudad, don Mateo Hernández.

Gran número de personas de lo más culto de Béjar han alabado ya la preciosa obra. Nosotros solo lomo habrán visto nuestros lechemos de decir que es en verdad en primera plana se ha des- una hermosísima escultura, de tan-Pesar de l'esar Pesar de haberse hecho notar primera que el señor Hernández orregista no se acordó hace, habiéndola tallado en piecorregirla. Es la tal, «hoya» dra sin haber vaciado, ni haber debe decir colla». Que conste. cursado ninguna de las nociones

más elementales y que pudieran haberle ayudado, y hasta el extremo de carecer de los elementos más necesarios.

Es lástima que ni los Ayuntamientos ni las Diputaciones se cuiden de pensionar á los que, como nuestro querido correligionario, demuestran poseer verdadera cualidad de artista.

El cementerio civil

Con la triste ocasión de acompanar al cadáver de la hija de nuestro estimado correligionario don Vicente Valle hemos visto el estado en que se encuentra el cementerio civil.

Más que cementerio parece un agreste pedazo de monte destinado à que pasten pacificamente las cabras. Como allí ya hay bastantes cuerpos enterrados es de extrema urgencia su arreglo; con pocos jornales se conseguirá, aunmigo, que no dudamos ha de co- El dia 16 dejó de existir una que no sea más que allanar el terreno.

> Tengalo en cuenta nuestro excelentísimo Ayuntamiento.

Una denuncia

Para el próximo martes, 24 del corriente, está citado á juicio oral nuestro particular y querido amigo don José María Blázquez de Pedro, por denuncia de su último y célebre folleto titulado «Rebeldías cantadas».

Los periódicos democráticos debían atacar enérgicamente á nuestros «desgobiernos» siempre que ocurriesen casos como éste, pues con nuestra norma y salvaje apatía hemos conseguido que en tiempos en que el partido democrático está en el Poder, los periodistas, novelistas y oradores radicales sean perseguidos criminalmente y amordazados con el lápiz rojo del fiscal. Cuando venga Maura al Poder podrá fusilar á diestro y siniestro, pues si los liberales encarcelan, los neos algo más han de hacer.

Deseamos á nuestro compañero una absolutoria sentencia.

Cosas de incendios

Según hemos tenido ocasión de ver en las ruinas del corral que se quemó últimamente en las proximidades del Puente Nuevo hay varios cubos abandonados, propiedad del servicio de incendios del Ayuntamiento.

Nos extraña esto grandemente cuando en todos los incendios se nota falta de material. Sería por ello beneficioso que el jefe del cuerpo de bomberos se enterara, no sea que no haya material para otros casos de incendios.

BEJAR.-Est. Tip. de S. Sánchez.

Policio de la Companio de la Compani

seuela de Industrias

LÑO

gual

trate

PREC

EN B

trimest España

año 4 10

ayer,

uno de

árdua

genad

cesari

mosa

mente

produ

vez q

leve

cuano

que l

Era

mio,

veces

vo po

una a

lo m

dijo

res (

grac

roto

me]

bajo

hoja

puel

ena

do t

tris

obr

aco

un

el

Ser

Sen

Bo

sal

po

rando

fits listing to the many ablomain ereicios do aprentos de reca-

Bejar tione.

do el dia, en companía do en brio, dol contablal por Barcelona, senor

nuestro querido idad do artista.

with compositionance of 12

noissee ocasión al ob develor le dever de la

LEGILL HE SIGHTSON SHOULD

-celontisino Avuntamiente,

go don José Maria Blazquetado

Pedro, per demuncia de su un pero

Los periódicos democratica ete-

birti atariar energicamente a more

tros desgobiernos siempro des

ocurriesen cases como asternios

y estebre telleto titulado «los

dias Cantadass.

blas & one no undamos ha do conolledse la municipality anough

-come of some norther of orgen 🚰 Parqu - moseiong consideration of despu red si submannos me nos

-He abora ha tangloo este ceneriond inucias concurren-.narroquri al abab sonmul.

stizeun de serojem avlobre

stay asoupir ob enout of ended as the hora que las on one las escueles de la Corrodetentuyentes bejaranas ha- ra continuon en los teosfes denun-TO ISPONTBLE

se las iti .solukuu si k obsyell ene lsibace sign sales. bubirsonia Micente Asensio debo confesurio con sinceridad Rose saludo, extensivo a para saber a que atenernos. TTG CONTOSONOTO 60 0

*# don Marcellno (3:

The DELA SEMANA tee Hernander.

nabers declor notar primers que el sonor Hernandez obacon on our stailer Byott list of off streets ojenoo eno collas diose consio.

nombres son- te nerpus entercados es put a jornales se conseguire anim CHARLEN SERVED CONCESS to deld do existir una que no son mas que allanar

renall -ligron obrigop or trene. enteeun l'icente l'e- l'engale en cuenta nuestre SERVICE SELLIONS OF PROPERTY sandan sandan

as do duelo, at cust l'ara el proximo marios, a del sission a obDolaS Proon Nol Bill Eprom sand To one, Le damies mess muestre partienlar y queridocanis-Singang ox

shisols to age

usumenione 42 obsideriran - asin impression on Sis montage and delegate and the a granta algrin acciden-

abresini oblastic region to emercia

enforter and de this mobestra se orrei AND THE PROPERTY OF STREET

con nuestra norma y salvaje sena-data en bl. Polici. los peribdistas

novelistas v oradoros radicales sean perseguides criminalmente y amordazados con el lapia rejo del fiscal. Chando venga Maura al Poder podra fusilar a diestro y siniastro, liuos si los liberalos encarcelan, los neces aigo más han de hacer.

Desenués a nuestro companero nun absolutoria sentencia

你是理解 动解 de Hemos tenido ounsión do admimed cymen that un arristiso Gristo tallado en piedra y obra de nuestro querido -or butnevul, al bb thoov le orginal Provincia de___ publicana do oste ciudad, don Ma-

Gran Aungrote personas de lo mas outed de Heinr han slabado va habean visto nuestros leo- homos de decir one es en verdad page so ha dee lund hermosishna becultura, de tannl se ente otrante due to mas merite duante que es la hace, habiendold tallado en piedra sin haber keciado, ni haber cursado ninguna de las nociones

Cosam de incention

Sojain hemos temido ceasión de ver en las ruinas del cerral que se quemó últimamente ou las proximidades del Puente Nuevo hay varios eupos abandonados, propiedad del servicio de incendios dei Ayumamiento

the preciosa ob a Nosotros solo ICO PROPELL grandemente cuando en todos los incendios se nota falta do material. Seria por ello beneficioso que el jefe del enerpo de bomberos se enterara, no sea que no haya material para otros casos de incendios.

BEJAR. - Est. Tip. de S. Sinchez.